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2016 年 12 月 15日（星期四） 

 

  以下是署理财政司司长陈家强今日（十二月十五日）早上出席「一带

一路」香港与世界并肩前进：经济与金融国际学者会议后会见传媒的谈话

全文： 

 

记者：司长，加息之后香港的资金流向对股市的影响会如何？ 

 

署理财政司司长：当然加息的效果要观察一段时间我才能说，为什么呢？

其实加息预期已经在过去一段时间反映了，所以过去一段时期，其实美金

已经转强，很多新兴市场的币值都转弱，很多资金流其实已经开始了。但

今次联储局（美国联邦储备局）说了加息，这个是符合市场预期，市场要

去估读究竟联储局在下一年他们加息的速度是会快会慢。听联储局的说

法，它都是想保持一个比较平稳的加息步伐。但市场的解读是怎样，我们

要观察的。但我自己觉得有一个可能性，其实在美国来说，一个加息的周

期可能已经开始，虽然它或许不是很快，但已经开始。如果这个周期真的

开始，就会对美国市场的利息，即长期债，譬如三年债、十年债的长期利

息是会有影响。 

 

  这个如果市场解读为息口的趋势向上，它会加快资金回归美国，这个

会对一些市场有冲击。加上现时很多美国之外的中央银行，他们对货币政

策的取向都是比较宽松。在一个美国假如收紧，外面宽松的情况下，更加

令市场更多不明朗性。所以我认为这个是值得观察，有可能是一个加息周

期的开始和步伐会加快，这个固然会影响到全球的一些资金流向、息口和

币值，这方面香港是要留意的。 

 

记者：其实对那个楼市，对那个资产价格会不会有一个周期性的大逆转？ 

 

署理财政司司长：如果那个息口的趋势是确定向上的，这个我想要看美国

那个长息。我觉得这个对楼价一定是会有些影响的。至于怎样影响呢，其

实不可以就这样看息口，可能看股市自己有没有一个调整，以及供应方面

那些因素，所以我想一定是会有影响，但是何时出现那个影响就要看我刚

才所说，那个金融市场的趋势是会怎么样。 

 

记者：那些措施是不是会调整？即是楼市的措施。 

 

署理财政司司长：措施的调整？为什么调整啊？ 



 

记者：「辣招」那方面…… 

 

署理财政司司长：那么快？不用。我想现在的情况一定要先观察一段时间。 

 

记者：香港有没有条件跟加？ 

 

署理财政司司长：香港有没有条件跟加？香港所谓叫加息，其实很看那个

短期资金一些趋势。但是我经常都说，你今日不会立刻见到市场有一个譬

如说借贷利息向上，不等如说是没有影响，可能需要时间才看到那个影

响。谢谢。 

 

（请同时参阅谈话全文的英文部分。） 

 

 

完 


